

## « LA CHRONIQUE DES RÉSIDENTS »

**LE MARDI 7 MAI, NOUS AVONS RETROUVÉ NOS VOISINS MARCILLÉENS. C'EST TOUJOURS UN BON MOMENT PARTAGÉ AVEC POUR BEAUCOUP, DES MEMBRES DE FAMILLE OU DES ANCIENS VOISINS. « ÇA NOUS PERMET DE PARLER DU TEMPS PASSÉ !! ». L'APRÈS-MIDI S'EST CONTINUÉ AVEC DES JEUX DE BELOTE.**

**LE JEUDI 9 MAI, C'ÉTAIT AU TOUR DE RECEVOIR LES RÉSIDENTS DE NOUVOITOU. C'ÉTAIT UNE PREMIÈRE POUR NOMBRE D'ENTRE EUX. NOUS AVONS PASSÉ UN MOMENT MUSICAL PUIS VISITER LA RÉSIDENCE EN LEUR COMPAGNIE.**

**LE MARDI 14 MAI, M. ÉRIC GENDREAU NOUS A PRÉSENTÉ SES ŒUVRES D'ART ABSTRAIT. UNE EXPOSITION TRÈS DIFFÉRENTE DE CE QUE NOUS AVONS VU JUSQU'À MAINTENANT AVEC BEAUCOUP DE COULEURS SUR LES TOILES ET SURTOUT ÉNORMÉMENT DE TEMPS PASSÉ À RÉALISER CES DERNIÈRES. CHAPEAU L'ARTISTE !!**

**LE LUNDI 20 MAI A ÉTÉ UN MOMENT MARQUANT ET TRÈS ÉMOUVANT. NOUS AVONS RENCONTRÉ MAGDA HOLLANDER LAFON, JUIVE HONGROISE DÉPORTÉE À AUSCHWITZ-BIRKENAU À L'ÂGE DE 16 ANS. ELLE NOUS A RACONTÉ CE MONDE DE TÉNÈBRES. NOUS ÉTIIONS (LES COLLÉGIENS ET NOUS-MÊME) TRÈS ATTENTIFS AU DISCOURS DE CETTE FEMME.**

**LE JEUDI 23 MAI, COMME LA TRADITION LE VEUT, NOUS AVONS FÊTÉ LES ANNIVERSAIRES DES RÉSIDENTS NÉS AU MOIS DE MAI DANS LA BONNE HUMEUR.**

**LE LUNDI 27 MAI, NOUS AVONS RÉPONDU À L'INVITATION DES RÉSIDENTS DU FOYER DU BOIS MACÉ EN ALLANT VISITER LEUR ÉTABLISSEMENT ET LEUR JARDIN. NOUS AVONS PU ÉCHANGER SUR LES PRATIQUES POTAGÈRES DE CHACUN. L'APRÈS-MIDI S'EST TERMINÉ AUTOUR D'UN BON GOÛTER.**

**LE MARDI 28 MAI, NOUS AVONS ÉTÉ BAINÉS TOUTE LA JOURNÉE DANS L'HYGIÈNE DES MAINS. EN EFFET, NOUS AVONS PARTICIPÉ À PLUSIEURS ACTIVITÉS TOUT AU LONG DE LA JOURNÉE : ATELIER DISCUSSION SUR L'HYGIÈNE, FABRICATION DE SAVONS, QUIZ MICROBES, JEU DU S.H.A, CAISSON PÉDAGOGIQUE ET DIAPORAMA. C'ÉTAIT UNE JOURNÉE TRÈS SYMPATHIQUE...**

**LE MERCREDI 29 MAI, NOUS AVONS, AVEC LES ENFANTS DE L'ESPACE DE VIE SOCIALE « CROC VACANCES », RÉALISÉ DES ŒUVRES PICTURALES. CELA FAIT TOUJOURS PLAISIR DE PARTAGER UN MOMENT AVEC LES ENFANTS.**

**LE MARDI 4 JUIN, NOUS AVONS ÉTÉ RENCONTRÉS ET VISITER LE FOYER DE SILÖÉ DE COËSMES. NOUS AVONS PU DÉCOUVRIR LEUR FERMETTE ET LEUR VOLIÈRE ET DÉGUSTER UNE TRÈS BONNE CHARLOTTE AUX FRAISES. UN BEAU MOMENT INTERGÉNÉRATIONNEL !**

**LE MERCREDI 5 JUIN, NOUS AVONS ORGANISÉ UNE JOURNÉE « NETTOYAGE CITOYEN » À L'ÉTANG DU PRÉ-PIROT DE RETIERS. L'IDÉE ÉTAIT DE PARTAGER TOUS ENSEMBLE UNE ACTION AUTOUR DES ENJEUX ENVIRONNEMENTAUX. NOUS FAISONS ÉQUIPE AVEC LES ENFANTS POUR LE RAMASSAGE DES DÉCHETS. NOUS AVONS COLLECTÉ : VERRE, PLASTIQUES, MÉGOTS DE CIGARETTES, CANNETTES EN ALUMINIUM...AU TOTAL, 10 KG DE DÉCHETS ONT ÉTÉ COLLECTÉS. « UNE JOURNÉE QUI AVAIT SA RAISON D'ÊTRE ET NOUS SOMMES PARTANTS POUR UN NOUVEAU NETTOYAGE DANS UN AUTRE LIEU... »**

**LE MARDI 11 JUIN, NOUS AVONS MIS EN PLACE LA ZONE DE COMPOSTAGE PARTAGÉE DANS LE PARC DE LA RÉSIDENCE. IL Y AVAIT BEAUCOUP DE MONDE POUR CETTE INAUGURATION. CES BACS VONT ÊTRE BIEN UTILES PARCE QU'IL EST IMPORTANT DE TRIER SES DÉCHETS.**

**LE MERCREDI 12 JUIN, NOUS AVONS CETTE FOIS-CI CONFECTIONNÉ DES TARTELETTES AUX POMMES AVEC LES ENFANTS DE L'EVS « CROCQ VACANCES ». ELLES ÉTAIENT DÉLICIEUSES !!!**

**LE VENDREDI 21 JUIN, JOUR DE L'ÉTÉ ET DE FÊTE DE LA MUSIQUE. NOUS AVONS PU DANSER AU SON DE L'ACCORDÉON. « LA DANSE, ÇA DONNE DES AILES ET ÇA REQUINQUE... »**

**DU LUNDI 24 AU VENDREDI 28 JUIN, UN GROUPE DE RÉSIDENTS S'EST RENDU EN VACANCES À LOCQUIREC DANS LE FINISTÈRE NORD. AU PROGRAMME DE CE SÉJOUR : VISITE DE LOCQUIREC, DÉCOUVERTE D'UN CHANTIER OSTRÉICOLE, BALADE EN BATEAU, MARCHÉ, PLAGES, VISITE D'UN ÉCOMUSÉE ET D'UN AQUARIUM. UN SÉJOUR TRÈS APPRÉCIÉ PAR L'ENSEMBLE DES VACANCIERS.**

# RENCONTRE AVEC :

## MAGDA HOLLANDER LAFON

Magda Hollander-Lafon est née dans une famille juive. Déportée à l'âge de seize ans à Auschwitz-Birkenau où toute sa famille a péri, Magda Hollander-Lafon a connu les ténèbres les plus sombres. Mais au cœur de l'horreur, elle a rencontré aussi la bonté. Celle, par exemple, de cette femme qui, en mourant, ouvre la main pour lui offrir quatre petits bouts de pain.

Rescapée de la Shoah, elle est recueillie en Belgique à son retour des camps. Elle devient psychologue pour enfants, rencontre à cette époque la foi chrétienne et se définit aujourd'hui comme juive baptisée.

Elle intervient auprès des jeunes pour témoigner, mais aussi parfois pour les accompagner intérieurement.

Le Lundi 20 mai 2019, dans la salle du Restéria (cinéma de Retiers), Magda Hollander Lafon est venue à la rencontre des élèves de 3<sup>e</sup> et d'un groupe de résidents de l'EHPAD pour témoigner de sa déportation à 16 ans au camp d'Auschwitz Birkenau.

Pour Paulette Pirot, c'était un récit touchant et émouvant sur sa vie passée là-bas. Des faits très marquants :

« Elle a dû mentir sur son âge et dire qu'elle avait 18 ans, ce qui lui a permis de travailler sur le camp et la sauver.

Elle a été comme beaucoup pendant un an sans eau et pour se laver le visage, elle prenait de la neige. Elle n'avait qu'une petite poignée de nourriture par jour...

Comme elle a ajouté, la vie ne tient pas à grand-chose et il faut toujours se battre dans la vie... »

Ces deux heures ont été très émouvantes pour tous. Par le thème évoqué, celui des camps de concentration qui appelle un devoir de Mémoire toujours plus nécessaire. Et par la leçon de vie et de courage donnée par Magda.

Son regard, son sourire et sa jeunesse étaient communicatifs. Merci pour ce beau moment de partage !!

## Le séjour vacances à Locquirec d'après M. Alexis Blanchard

« Le lundi 24 juin, nous sommes partis de Retiers à 9h30 avec la pluie pendant une heure de route pour arriver à l'île Blanche à Locquirec, lieu de notre séjour à 11h30.

Tout de suite, direction la salle à manger pour le premier repas servi à midi. A suivre, découverte de nos chambres individuelles et déballage du trousseau pour la semaine.

L'après-midi, première sortie et visite des environs. Rendus à la plage, retour de la pluie, les plus alertes ont quand même mis pied à terre. Puis retour pour le repas du soir. Après cette première journée, chacun a pu retrouver son lit douillet.

Mardi 25 juin, après un petit déjeuner copieux, départ pour la visite d'un chantier ostréicole. Nous avons observé le triage d'huîtres, le calibrage, la mise dans un bassin de décantation avant l'emballage pour la vente et la dégustation pour les amateurs.

L'après-midi, sortie en bateau et avons pris la direction des 7 îles ou l'île aux oiseaux qui rassemble sur une falaise un nombre tellement important que cela fait apparaître comme une montagne enneigée. Cette sortie en bateau qui dure 2h fait apparaître beaucoup de vues sur les blocs de granit rose.

Mercredi 26 juin, rendez-vous au marché de Locquirec. Beaucoup de déballeurs comme on a l'habitude de voir sur nos marchés.

L'après-midi, visite de l'aquarium de Trégastel aménagé sous les immenses blocs de granit rose où vit une multitude d'espèces de poissons qui garnit nos mers et océans.

Le retour se fait par Plestin-Les-Grèves où les plages sont envahies d'algues vertes...

Le jeudi 27 juin, nous prenons la direction de l'écomusée de Plouigneau où sont représentés des bâtiments d'élevage, soues à cochons avec la truie et ses petits, l'étable avec la vache et son veau, l'écurie avec la jument et son poulain, le poulailler et ses pigeons. Mais aussi le salon de coiffure avec ses perruques, les vêtements et matériel de la guerre 14-18, le bistrot avec son bar garni à l'ancienne et l'épicerie achalandée de produits en vrac.

Nous avons pu assister à une fabrication de sabot de bois à partir d'une pièce en bois de hêtre. En 10 minutes, le sabot était fait. Nous avons fini la visite avec le matériel agricole des années 1900.

L'après-midi, nous avons visité Morlaix en petit train dans ses petites rues étroites, découvert les bâtiments à colombages puis passé sous le viaduc de cette petite ville.

Sur le retour, nous avons fait un arrêt à la plage de Locquirec sous un soleil radieux et sur un sable chaud. Certains ont pu aller tremper leurs pieds dans l'eau puis nous avons terminé par des poses photos. Puis retour à l'île Blanche pour notre dernière nuit et remballer nos bagages pour le départ du lendemain.

Le vendredi 28 juin, à 10h, nous avons pris la route du retour pour arriver à 12h et partager notre repas commun avant de retrouver nos chambres habituelles.

En conclusion, bon séjour, beau temps et bonne ambiance !! Je vous souhaite de pouvoir vivre ce moment très agréable pour une prochaine sous la bienveillance de Christophe et Laura. »